

# Los sindicatos y la plataforma 'ertzainas en lucha' trabajarán juntos por un nuevo convenio

Mantienen una primera reunión que evidencia el acercamiento de posturas tras el toque de atención a las centrales en la manifestación de Bilbao

DAVID S. OLABARRI



BILBAO. «Juntos ganamos». Los principales sindicatos de la Ertzaintza y la plataforma 'ertzainas en lucha' acordaron ayer «trabajar» de forma conjunta contra la «imposición» del Departamento de Seguridad, con el objetivo último de lograr los «acuerdos necesarios» en «beneficio» del colectivo de la Policía vasca. Esta es la esencia de la breve nota que emitieron ayer las centrales y el movimiento 'asindical' tras la «positiva» reunión que celebraron en el polideportivo de Miribilla, en Bilbao.

La reunión evidenció el acercamiento de posturas que se ha producido entre los representantes de los trabajadores apenas diez días después de la multitudinaria manifestación de ertzainas convocada al margen de las centrales en las calles de Bilbao. Aquella protesta, convocada bajo el lema 'Sin convenio no hay Tour', sirvió para reclamar un acuerdo regulador «digno» —después de doce años sin firmar uno nuevo—, pero también como cauce para expresar el enfado que muchos agentes tienen con los sindicatos, a los que acusan de «inacción» y de estar «acomodados». De he-

cho, tras el éxito de la manifestación, el movimiento lanzó un comunicado en términos muy duros y dio un plazo de dos días a los sindicatos de la Ertzaintza para responder a una serie de demandas. También les advirtió de que si «traicionan» al colectivo sufrirá «el rechazo» generalizado y se expondrán a «su desaparición».

Las principales centrales (Erne, Esan, Euspel y Sipe) reaccionaron rápidamente a este «toque de atención»: aparcaron sus diferencias y anunciaron un frente común en las negociaciones con el Departamento de Seguridad. De

forma paralela convocaron ayer a varios miembros de la plataforma a una reunión, en la que también participaron los sindicatos ELA, Ekos y la asociación de la escala ejecutiva de la Ertzaintza, que representa a mandos.

Diez días después de la manifestación, las diferencias ya no parecen tan grandes. Fuentes de

**El movimiento ya prepara una nueva protesta: una caravana de coches desde las capitales el día 25**

la plataforma admiten que llegaron al encuentro con «dudas», pero recalcan que encontraron «buena disposición» y que encontraron muchos puntos en común.

**ELA se descuelga del acuerdo**  
A partir de ahí, se está preparando ya nuevas movilizaciones para tratar de conseguir un nuevo acuerdo regulador. Una de las principales protestas que se está organizando es una caravana de coches que partirá de las tres capitales vascas el próximo jueves 25.

El único sindicato que se descogió del acuerdo fue ELA, que anunció que pretende impulsar un debate público sobre los «graves problemas» del actual modelo policial, y para ello, iniciará una ronda de contactos con agentes políticos, sindicales y sociales. Además, apuesta por «movilizaciones que impliquen compromisos reales de cambio» para mejorar las condiciones sociolaborales del colectivo.



Multitudinaria manifestación de ertzainas hace diez días por las calles de Bilbao. LUIS ÁNGEL GÓMEZ

## Detenido en Bilbao un hombre por intentar agredir al médico que quería darle el alta

AINHOA DE LAS HERAS

BILBAO. La Ertzaintza ha detenido a un hombre de 45 años acusado de un delito de atentado a médico por intentar agredir al facultativo que quería darle el alta, en Bilbao, según ha podido saber este periódico. El ataque se produjo en la sede de la Seguridad Social, en el número 89 de la Gran Vía Bilbaina, el pasado miércoles alrededor de las dos de la tarde.

Cuando el facultativo le comunicó que no iba a prolongar la situación de baja, el afectado comenzó a alterarse porque no estaba de acuerdo con la decisión. La tensión fue aumentando y el hombre empezó a golpear con las muletas que utilizaba para andar a la mampara que protegía al profesional. También intentó agredir al propio médico y profirió amenazas de muerte contra él. En ese momento, el agresor extrajo una navaja que llevaba entre sus pertenencias, con la que intimidó al funcionario, y comenzó a autolesionarse. Se provocó cortes en un brazo, de los que sangraba en abundancia. Alertados por los gritos, vigilantes de seguridad se acercaron e intentaron tranquilizarle. Ante su agresividad, tuvieron que reducirle y retirarlo al arma blanca. También intentó atacar a los ertzainas que procedieron a detenerle por los delitos de atentado a funcionario, amenazas de muerte y daños.

Una vez que fue trasladado a Urgencias de Basurto para ser atendido de los cortes, continuó con su actitud violenta. El paciente recibió tranquilizantes y quedó en observación.

## En prisión por raptar y vejar a su ex en Vitoria tras saltarse una orden de alejamiento

DAVID GONZÁLEZ

VITORIA. Un vehículo de la Ertzaintza le entregó la tarde del miércoles en el centro penitenciario de Zaballa. Este nuevo preso es un joven acusado de secuestrar, vejar y someter a un régimen de terror a su exnovia, saltándose para ello una orden de alejamiento vigente. Con este ingreso, ordenado por el Juzgado de Violencia sobre la Mujer, se cerraban 72 horas frenéticas tan-

to en la Ertzaintza como en el Palacio de Justicia de Vitoria.

Según ha sabido este periódico, en ambas instituciones llegó a temerse por la vida de la mujer, quien permaneció en paradero desconocido desde el domingo hasta la noche del martes. El día 14, esta joven mandó varios audios y mensajes a un familiar alertando de que se encontraba «secuestrada» por su antigua pareja sentimental en una nave de un polígono industrial cercano a Vitoria. A la poste,

estos audios serían determinantes. La Ertzaintza acudió al lugar. No había nadie. Testigos presenciales, sin embargo, previnieron a los agentes sobre un coche que había salido de manera apresurada apenas unos minutos antes. En su interior viajaban cuatro personas.

**Geolocalización del móvil**

Tras recibir una autorización judicial se produjo un registro de la estancia donde se supone que vive el sospechoso. Allí se localizó una mochila perteneciente a la joven. Pero lo más relevante fue que la geolocalización de su teléfono móvil marcaba ese lugar, o alguno muy cercano. En este intervalo, sabedor de que le buscaban por la desaparición de su ex, el sospechoso se entregó. No aportó ninguna información racional sobre

la ubicación de la chica o de su actividad en las horas anteriores. Acabó detenido.

La Ertzaintza se volcó en la búsqueda de la joven. Acudió al lugar una dotación canina, agentes especializados en telefonía móvil pasaron horas rastreando su terminal, ertzainas adscritos a varias unidades especializadas buscaron cualquier vestigio al tiempo que movieron hilos para intentar poner nombre a los ocupantes del vehículo.

Entre medias, la familia de la joven pobló varias calles de la capital alavesa con carteles pidiendo ayuda. «Desaparecida el 14 de mayo. Lleva siempre puesto un velo, es de nacionalidad y habla colombiana», rezaba el aviso, acompañado de un número de teléfono. El martes, 48 horas des-

púes de su arresto, la Policía autonómica pasó al único sospechoso al juzgado. Como optó por el silencio y la chica seguía sin aparecer, el titular de la sala optó por prorrogar su arresto un día más.

La noche del martes, la propia chica telefonó a los investigadores, que la recogieron en las cercanías del centro comercial El Boulevard. A salvo. Estaba sola y, desde el primer momento, trató de exculpar a su teórica expareja sentimental.

El miércoles, ambos pasaron por el Juzgado de Violencia sobre la Mujer. Mientras él guardó un escrupuloso silencio, ella siguió con la misma tónica, obviando hasta los mensajes telefónicos. Se sospecha que era una de las cuatro ocupantes del vehículo a la fuga y que estaría «amenazada».